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Les horaires 
d’ouverture 
du secrétariat 
de la mairie 
sont les suivants :

• Lundi : 9h à 12h
• Mardi : 9h à 12h 
•  Mercredi : 8h à 12h  

et 14h à 19h 
• Jeudi : 9h à 12h
• Vendredi : 8h à 12h
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     ne rentrée scolaire qui ressemble aux autres et pourtant…

Après tant de combat pour la sauver, notre école connaît aujourd’hui son apogée, avec 
l’ouverture de la septième classe, et près de 190 élèves�
Un assortiment de viennoiseries, distribuées au son de la guitare d’Olivier, attendait nos 
élèves le jour de la rentrée� Merci à Katy Mitsou, notre élue en charge des affaires scolaires, 
pour cette belle initiative�
Une équipe d’enseignants enthousiastes et passionnés, que j’ai eu le plaisir de voir à l’œuvre 
plusieurs jours avant la rentrée, sous la houlette de notre nouveau directeur Christophe Soule�
Les plus petits, heureux de retrouver leurs cinq poules en pleine forme !
Puis trônant sur le côté de la cour… la nouvelle yourte, déjà investie par Barbara et son 
équipe�
Merci à la mairie de Vieille-Toulouse, qui en attendant la livraison du mobilier de notre 
septième classe, nous a spontanément proposé de nous prêter leurs tables�

Aux petits et grands je souhaite une très belle rentrée, l’année qui nous attend s’annonce 
passionnante, car elle devrait voir la concrétisation de nombreux de nos projets, mais c’est 
une belle histoire que j’aimerais vous conter au prochain numéro…

 Votre maire, Jacques Ségéric

Contact mairie
Tél� 05 61 75 60 19
www�mairie-vigoulet-auzil�fr|e-mail : mairie�vigoulet-auzil@wanadoo�fr

Mot du maire

UJe rentre… Tu rentres… Nous rentrons…
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Une yourte, quèsaco ?
C’est un espace rond, où doivent tourner les idées�

C ette rondeur, associée à l’odeur du 
bois, comme au beau milieu de la 
forêt, prédispose à la méditation, à la 

sérénité, aux jeux d’enfants�
Elle leur est dédiée�
Mais s’ils l’acceptent, elle accueillera aussi les 
adultes pratiquant le yoga, la méditation, le 
Qi-gong, la gymnastique, les arts martiaux, etc� 

La yourte accueillera les activités périscolaires 
des enfants, sous la responsabilité de Barbara 
Loggia, directrice de l’Alae, mais aussi, elle est 

à la disposition des enseignants qui souhaitent 
développer une ou des activités dans un espace 
original, sortant des contraintes de la classe 
traditionnelle, ou tout simplement pratiquer la 
gym, si la météo ne permet pas cette activité 
à l’extérieur�

Lorsque l’inspection académique m’annonce 
au second trimestre 2022 la création de la 
septième classe, il est évident que la construction 
en dur d’un nouveau bâtiment, n’aurait jamais 
pu être réalisée pour la rentrée de septembre, 
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et point qui a son importance, ma commune 
n’avait pas la possibilité financière d’une telle 
construction�

Au même moment, une collègue me fait part de 
son expérience de séjour en famille dans le Lot, 
où elle avait loué une yourte� 

L’idée était née�

Un fabricant français trouvé, une enquête de 
ma part auprès de collègues maires qui ont fait 
cette expérience, tous très positifs�

Il y’a même un collège entier fait de yourtes à 
Agde, pour accueillir 350 élèves, gymnase et 
cantine en yourte !

J’en visite plusieurs en France, je le propose à 
mes collègues du Conseil municipal, je soumets 

l’idée au conseil d’école, et trois mois après la 
yourte trône au beau milieu de la cour !

Aujourd’hui, après avoir vaincu les réticences 
de la CAF, qui finalement finance 50 % du 
coût, de l’Etat, du Conseil Départemental, on 
peut parler d’un succès, puisque de nombreuses 
mairies qui sont venues la visiter, envisagent 
maintenant d’en faire édifier une !
Il faut dire que le coût d’une construction en dur 
est minimum trois fois supérieur à celui d’une 
yourte (750 €/m2 au lieu de 3 000 €/m2) sans 
compter toutes les contraintes supplémentaires�

Une fois de plus Vigoulet-Auzil pionnière en 
Haute-Garonne !

Votre maire, Jacques Ségéric
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C’ est aujourd’hui mu par un irrépressible 
désir de témoigner que je vous livre 
quelques réflexions, sans fard mais 

avec la plus grande sincérité�

Après une carrière professionnelle fort bien 
remplie au cours de laquelle nombre de 
responsabilités internationales m’avaient fait 
côtoyer les cultures et régimes politiques les 
plus divers, j’avais naïvement pensé que, arrivé 
à la retraite, je pourrais mettre bénévolement 
(presque bénévolement, puisqu’un adjoint 
touche la royale indemnité de 291,32 euros 
mensuels, un conseiller ne touchant rien) mon 
expérience au service de la collectivité au 
sein de laquelle je vivais depuis trente ans, 
et apportais donc mon concours au Conseil 
Municipal�

Faisant un arrêt sur image après deux ans 
d’intense activité municipale, je ne peux 
m’empêcher de faire un constat et souhaite 
le partager avec vous, tout en sollicitant par 
avance votre indulgence puisqu’il ne s’agit 
là que de l’impression d’un des mille citoyens 
de notre commune souhaitant apporter son 
modeste témoignage�

Un premier constat est celui de la complexité de 
l’administration territoriale : si je la soupçonnais, 
j’étais loin d’en avoir saisi l’ampleur : cascade 
d’organismes intervenant sur un même sujet, 
sans que leurs contours respectifs soient toujours 
évidents ; au sein de ces organismes, nombre 
de services avec chacun leur domaine de 
spécialité, aux responsabilités parfois diffuses 
ou en superposition�

Pour ne prendre que deux exemples, j’avais 
évoqué dans les lignes du Lien le remplacement 
du feu rouge qui nous a coûté deux ans et demi 

d’efforts ; d’aucuns ont pu penser que c’était 
trop long, trop cher��� Que ne se sont-ils saisis 
du dossier, ils auraient surement fait mieux ! Je 
pourrais citer aussi celui de la prise en compte 
de la crèche dans le cadre de la rénovation du 
centre culturel, certaines réunions nous mettant 
en présence de plus de quinze personnes, la 
finalisation de choix techniques et financiers 
prenant des mois d’échanges et discussions, 
compléments de dossiers, nouvelles études, 
avancées et reculs���

Le corollaire de cette multiplicité est la 
spécialisation de nos interlocuteurs, alors que 
nous (cela est vrai pour tous les conseillers) ne 
comprenons pas toujours le langage abscons 
ni l’intérêt réel des demandes qui nous sont 
faites, demandes qui par ailleurs sont très 
chronophages, et parfois onéreuses pour le 
budget communal ; souvent, nous sommes à 
l’arrêt, parce que telle subvention est bloquée 
tant que nous n’avons pas produit le panneau 
d’affichage conforme au règlement XXX, 
ou parce que le document d’accessibilité 
handicapés des établissements publics est 
ancien et non conforme au règlement YYY (il nous 
est opposé par exemple que la jonction entre 
primaire et maternelle a une pente supérieure 
à 5 % , norme PMR actuelle : certes, mais faut-
il araser la colline et reconstruire l’école sur un 
plateau artificiel ?), ou parce que le rapport 
d’étude remis par tel professionnel ne traite 
pas le sujet ZZZ (pour le Centre Culturel, nous 
avons dû faire effectuer, depuis fin 2021, une 
dizaine d’études préliminaires différentes, dont 
certaines, commencées en novembre dernier, 
ne sont toujours pas conclues car il manque – 
encore – quelque chose)�

Plus ennuyeux sont les blocages sur des 
questions de fond, telle cette modification 

Notre municipalité
en bref

Candide ou l’inconscient
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« simplifiée » (je crois rêver !!!) de PLU où 
les services préfectoraux nous imposent de 
reprendre la copie, non parce que nous avons 
trop densifié comme pensent certains habitants, 
mais au contraire parce que nous ne densifions 
pas assez ! Les limitations de hauteur ne sont 
plus au goût du jour, nous affirme-t-on, nous 
devons les supprimer… Alors, que croyez-vous 
qu’il fit ? Nous ne pouvons accepter, et nous 
n’acceptons pas, et « repartons pour un tour » 
de négociations, car il faut bien arriver à 
conclure et avancer� 

Par moment on se prend à avoir la coupable 
pensée qu’il serait plus simple de ne rien faire���
Même si l’on a côtoyé les cultures les plus 
diverses autour du globe, on arrive en « terra 
incognita » lorsque l’on pénètre dans la contrée 
de l’administration : les interlocuteurs, multiples 
je l’ai déjà dit, sont souvent difficilement 
joignables, les notions d’engagement, 
d’établissement d’un planning et de respect 
des délais sont toutes relatives�

Le « temps long » de l’Administration n’est pas un 
vain mot, sa possibilité de blocage non plus…�

S’il y a sur-formalisation sur le plan des 
procédures, on ne peut s’empêcher d’être 
surpris que nul document, nul procès-verbal 
de recette ne nous est fourni (malgré notre 
demande) lors de la réception d’un chantier 
important, tel celui de l’éclairage public� 
Difficile également, dans les mécanismes 
complexes de la comptabilité publique, de 
suivre les engagements, dépenses restant à 
charge, flux de trésorerie tout en mettant en 
œuvre toutes les demandes de subventions 
possibles et imaginables… à condition bien 
sûr de se frayer un chemin dans le maquis 
des procédures, conditions de recevabilité, 
et calendriers, tous spécifiques à chaque 
organisme�

Je ne parle point des travaux de sécurisation de 
traversée des voies routières, de l’aménagement 
de l’accès à l'école ou de la liaison douce entre 
Vigoulet et Auzil, et autres, tous sujets que nous 
poursuivons, et je conçois que, vu de l’extérieur, 
on puisse avoir l’impression que la progression 
se fait à vitesse d’escargot…
Le deuxième constat est celui des comportements 
de certains – une minorité certainement - de nos 
concitoyens : pour ceux qui s’en souviennent, 
lors de la campagne électorale, j’avais évoqué 
la citation : « ne vous demandez pas ce que 
l’Amérique peut faire pour vous, demandez-vous 

ce que vous pouvez faire pour l’Amérique » ; 
tout le monde avait applaudi���
Chers concitoyens, certains sont parfois prompts 
à réclamer, contester, voire à prendre un 
avocat : depuis l’écoulement des eaux jusqu’à 
l’installation d’une antenne sur un terrain privé, 
depuis les querelles de voisinage jusqu’aux 
permis de construire, d’une réparation qui 
n’est pas effectuée « assez vite »,  voire aux 
attaques personnelles, trop nombreux sont 
les sujets où se manifeste l’agressivité larvée 
de notre société, avec pour point commun de 
charger la Municipalité de tous les maux, haro 
sur le baudet !

Le temps consacré à certains de ces sujets ne 
serait-il pas mieux employé à œuvrer pour 
l’intérêt commun : combien ont participé à nos 
enquêtes, combien se portent volontaires pour 
tenir les bureaux de vote, pour nous aider 
à distribuer Le Lien, pour tout concours pour 
lequel nous sollicitons la population, voire pour 
fréquenter de temps en temps les commerces 
locaux que nous avons réussi à faire venir 
dans le village après des années d’efforts ? 
Remercions-les très chaleureusement une 
nouvelle fois�

Comment ne pas être infiniment reconnaissants à 
celles et ceux qui, notamment pendant les longs 
mois difficiles du Covid, se sont mis à disposition 
de la collectivité et ont donné le meilleur d’eux-
mêmes pour permettre à la commune de faire 
face et se montrer exemplaire ?

Oublions les trop nombreuses dégradations et 
incivilités : je ne reviendrai pas sur les dépôts 
sauvages à côté des bacs, mais je ne pourrai 
garder sous silence les feux de palettes et 
dégâts causés à l’atelier municipal, le saccage 
des poubelles toutes neuves et bancs publics, 
l’arrachage de 17 panneaux de signalisation 
routière, les dégradations au cimetière et 
même l’arrachage des arrêtés municipaux ; je 
pourrais hélas continuer la liste…

Amis citoyens qui après nous vivrez, est-ce là le 
monde que nous voulons laisser à nos enfants ?
Il nous arrive de voir dans les médias que des 
communes ont du mal à trouver des équipes 
municipales : mais comment ne peut-on pas 
s’interroger sur la fonction de Maire qui, s’il a en 
réalité peu de pouvoirs, est cependant l’objet 
de toutes les récriminations, voire d’agressions 
verbales ou de mises au pilori par les Fouquier-
Tinville de notre courageuse civilisation qui se 
cachent souvent sous l’anonymat du net�
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Je tiens ici à rendre hommage à ceux qui 
exercent cette responsabilité avec un courage  
souvent méconnu et ne reçoivent que trop 
rarement des signes minima de gratitude ; 
je veux associer à cet hommage nos agents 
municipaux qui traitent les mille et un détails 
de la vie quotidienne avec une conscience 
professionnelle remarquable : lorsque nous 
venons à la Mairie et avons tendance à 
regarder le verre à moitié vide, ne pouvons-
nous pas aussi regarder le verre à moitié plein, 
voire nous fendre d’un « merci » à leur endroit ? 

Le troisième constat est celle du fonctionnement 
de l’équipe municipale : riche de ses diversités, 
elle est d’un fonctionnement complexe : 
composée de femmes et d’hommes qui ont 
par ailleurs d’autres charges, personnelles, 
professionnelles, familiales, il n’est pas toujours 
simple de dégager le temps nécessaire à la 
prise en compte de tous les dossiers, de se 
libérer pour se rendre aux réunions fixées 
par nos interlocuteurs ; « hiérarchique sans 
hiérarchie », son processus décisionnel est d’un 
ajustement difficile afin que tous et toutes y 
trouvent la place la plus adaptée tout en faisant 
avancer les dossiers malgré les contraintes de 
toutes natures et les indisponibilités�

Parfois certains d’entre vous m’ont interrogé 
sur la répartition des responsabilités au sein du 
Conseil : pragmatiquement, nous nous adaptons 
pour traiter tous les sujets au mieux au gré 
des possibilités de chacun, avec pour seule 
règle : « do the job » et solidarité au sein de 
l’équipe, ceux qui ne peuvent s’engager faute 
de temps faisant confiance à ceux qui portent 
les réalisations au quotidien et ne peuvent 
rendre compte en temps réel de la multiplicité 
des micros décisions qu’ils ont à prendre�

Si chacun est compétent dans son domaine 
d’activité professionnelle, la connaissance 

des règlements, procédures et modes de 
fonctionnements administratifs évoqués plus 
haut est souvent insuffisante face à un monde 
« d’experts » qui peut penser que nul ne 
peut ignorer les arcanes administratives et 
les subtilités de la navigation en « vol sans 
instruments » parmi les innombrables textes et 
règlements, voire l’utilisation des sites officiels 
dématérialisés qui peuvent poser problème 
même aux plus jeunes de la e-génération… La 
tentation peut être parfois forte de se retirer 
dans sa sphère professionnelle et familiale et 
laisser les chers collègues « faire le boulot », 
je n’oserai dire porter la croix�

Chers concitoyens, mon propos ne se veut 
qu’un modeste témoignage destiné à vous 
éclairer sur notre mode de fonctionnement 
(bien entendu perfectible) au sein de notre 
environnement (qui est ce qu’il est) ; il n’est 
en aucun cas un jugement de valeur sur les 
personnes ou les institutions, mais vous propose 
simplement quelques instants de réflexion sur le 
fonctionnement de notre démocratie au niveau 
d’une commune qui est plutôt privilégiée et 
que nous souhaitons tous promise à un devenir 
serein dans le bien vivre ensemble�

Puissent ces quelques lignes inspirer tel(le) 
ou tel(le) d’entre vous qui voudrait un jour 
consacrer de leur temps et de leur énergie à 
œuvrer pour le bien collectif afin de contribuer 
au meilleur fonctionnement de la communauté 
territoriale à laquelle nous appartenons et 
de l’optimisation de son adaptation à son 
environnement�

Cordialement vôtre,

Richard Tisseyre
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Bonne nouvelle, la fibre 
qu’on croyait perdue a été 
retrouvée sur le parking 

du stade…
Au-delà de cette plaisanterie facile, ça bouge 
de ce côté là…�

J‘ ai eu l’immense plaisir en passant chemin 
d’Auzil de découvrir un beau matin de fin 
août, du câble posé par terre et des employés 

penchés sur les trappes «  France Telecom » en fonte 
qu’il y a un peu partout dans le village�
Renseignement pris, ils étaient en train de poser 
la fibre sur  le secteur (qu’ils appellent le secteur 
3) avant de faire le secteur 6 qui est visiblement 
le secteur voisin�  Une demi-journée plus tard, ils 
avaient fait l’allée des bois, le chemin de la vigne, 
et sans doute la partie ouest de Vigoulet- Auzil�
Question posée au chef de chantier, en général 
plus proche des réalités de son métier que d’autres 
interlocuteurs : « combien de temps pour couvrir le 
village ? »  Réponse : « hmmm, 2 mois ? »� 
Donc concrètement, si l’effort se poursuit, nous 
devrions avoir un PBO (point de branchement 
optique) à portée de chez nous début novembre�

Petit rappel d’architecture : à la base de tout se 
trouve un NRO (Nœud de Raccordement Optique)  
qui devrait être situé à Montbrun Lauragais� Est 
connectée à ce « central » une fibre qui alimente 
Vigoulet-Auzil à travers le SRO (Sous Répartiteur 
Optique), il s’agit de la grosse armoire verte située 
à quelques mètres du feu de circulation� A cette 
armoire sont connectées les fibres qui vont desservir 
les PBO (Point de Branchement Optique comme 
rappelé plus haut)� Ceux-ci se situent soit dans les 
fameuses trappes « France Telecom » posées à 
même le sol pour les circuits enfouis, soit dans des 
petits boitiers plastique accrochés à des poteaux 
pour les circuits aériens� 
C’est ce qui devrait être terminé pour fin octobre.
La fibre se rapproche donc mais elle n’est pas encore 
chez nous���
A ce stade, l’ARCEP (autorité administrative qui 
gère le sujet) impose un gel règlementaire de 3 
mois avant la commercialisation de l’offre par 
les prestataires, ce délai supplémentaire a pour 
objectif de laisser le temps à tous les prestataires 
de se préparer à la commercialisation (connexion en 
amont, et préparation commerciale)�
Après ce délai, la commercialisation pourra avoir 
lieu� Le prestataire que vous aurez retenu sera 

en charge de la connexion de votre logement au 
fameux PBO qui est dans votre rue� Un technicien 
prendra rendez vous pour tirer votre fibre du PBO 
jusqu’à l’endroit que vous aurez choisi dans votre 
maison ou appartement�  Cette opération sera 
financée par le prestataire et ne vous coutera rien 
(si tout se passe bien)�
Il s’agit d’amener une fibre depuis le PBO jusque 
dans votre intérieur�  Il y a donc d’abord un passage 
dans le domaine public puis l’arrivée dans votre 
jardin ou résidence, le domaine privé� 
Concrètement, le taux d’échec d’installation est de 
20 à 30 %.  
La cause principale d’échec en réseau aérien est 
un ou des arbres qu’il faut élaguer sur le trajet de 
la fibre. Dans les réseaux enfouis, la cause la plus 
fréquente est l’obturation de la gaine où passe le 
câble du réseau téléphonie/ADSL�  L’expérience 
montre que grande sera la tentation de l’intervenant 
de se servir de ce câble pour tirer la fibre dans la 
gaine�  Le risque majeur est qu’en cas d’échec, il y a 
de fortes chances que vous n‘ayez plus non plus de 
ligne ADSL, donc à éviter�
Le prestataire sera alors en charge de résoudre 
la difficulté dans le domaine public, vous serez en 
charge de la résolution dans votre domaine privé� 
Cela peut prendre « un peu » de temps et d’argent�
Pour être parmi les 75 % de chanceux ou bien 
préparés, je ne saurais trop vous conseiller de 
vérifier les points que vous pouvez traiter avant le 
passage fatidique�

L’expérience montre qu’il faut 12 mois pour qu’une 
commune soit complètement opérationnelle�
J’ai demandé la confirmation de ce planning à 
Fibre31 (société en charge de cette opération), il y 
a une semaine, j’attends la réponse mais je vous la 
ferai suivre dans le prochain Lien trimestriel�
Encore un peu de courage, on va y arriver�

Bertrand Godin
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De célèbres Vigoulétains à l’honneur

M arc Saint-Saëns est le petit neveu 
du célèbre compositeur Camille 
Saint-Saëns, mais ce qui le rattache 

à Vigoulet-Auzil, où il séjourna souvent au 
château d’Arquier, c’est qu’il devint l’époux de 
Yvonne Ducuing fille du célèbre professeur de 
médecine cancérologue Joseph Ducuing, alors 
propriétaire du château d’Arquier, fondateur 
de la clinique qui porte son nom, aussi nommée 
clinique de Varsovie�
Dans de prochains numéros du Lien, je 
reviendrai sur les célèbres visiteurs du château 
d’Arquier, aujourd’hui propriété de Pierre 
Espagno, conseiller municipal depuis 2014, et 
petit-fils de Joseph Ducuing. Parmi ces visiteurs 
célèbres, artistes, écrivains, hommes politiques, 
pas moins de deux prix Nobel� Sacha Guitry 
réalisa « si Versailles m’était conté » plus 
modestement, j’essaierai de vous conter 
l’histoire de cette remarquable demeure, dans 
son écrin aux arbres centenaires�

Joseph Ducuing fut mis à l’honneur par une 
fresque réalisée par Marc Saint-Saëns, son 
gendre, en 1935, et qui décorait les premiers 
bâtiments du centre anticancéreux de La 
Grave�
L’originalité de cet œuvre allégorique, fruit 
vraisemblablement d’une commande de 
la communauté scientifique et médicale de 
Toulouse, réside dans le fait que l’auteur donne 
à chaque personnage un visage contemporain 
connu, parfaitement identifiable. On reconnaît 
donc, outre le Professeur Ducuing, ses collègues 
et amis, le Professeur Camille Soula, célèbre 
chirurgien, dont une des rues de Vigoulet-
Auzil porte le nom, le Professeur Bugnard, 
admirateur de l’artiste, puis sœur Hortense, 
célébrités de l’établissement La Grave, dont 
on reconnaît le dôme en arrière plan�
Le centre anticancéreux de La Grave plus 
tard appelé Claudius Regaud, en hommage 
au célèbre médecin biologiste radiothérapeute 
cancérologue fondateur de l’institut Curie�

Marc Saint-Saëns avait réalisé plusieurs œuvres 
monumentales, solidaires de leur support�
L’une des plus célèbres, « Les quatre saisons » 

se trouve à Vigoulet-Auzil, peinte à même le 
mur d’un salon du château d’Arquier�

Le centre Claudius Regaud de Lagrave devant 
être détruit, il eut été cruel de sacrifier du même 
coup l’œuvre de Saint-Saëns et sa célèbre 
fresque� Les techniques modernes permettent 
aujourd’hui le prélèvement de l’œuvre sur son 
support original et sa transposition en un autre 
lieu�

Cet exploit technologique associé à la volonté 
de la communauté médicale de l’association 
des amis de l’institut Claudius Regaud, de 
l’oncopole de Toulouse, ont permis d’offrir 
au regard des visiteurs cette œuvre, dans un 
nouvel espace approprié : l’IUCT- oncopole de 
Toulouse�

Ce sauvetage d’une œuvre d’art majeure, 
partie intégrante de notre patrimoine régional, 
ne méritait pas moins que la remise de la 
célèbre médaille des Toulousains de Toulouse�
À ce propos, j’ai décidé que la mairie de 
Vigoulet-Auzil souscrive un abonnement à la 
revue « L’Auta » créée en avril 1906, par 
l’association reconnue d’utilité publique « Les 
Toulousains de Toulouse », pour la sauvegarde 
de la culture régionale, et que ses exemplaires 
pourront être prêtés aux Vigouletains qui le 
souhaitent�

 Jacques Ségéric
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André Floucat-Allières 

Je tenais à rendre hommage à André 
Floucat-Allières récemment disparu�
Il était l’historien de notre commune�
Passionné par l’histoire de notre village 
il nous laisse plusieurs ouvrages dont 
une analyse méthodologique des actes 
administratifs et notariés de Vigoulet-
Auzil�

Il publia également une monographie 
« Auzil, Commune éphémère de 1790 
à 1842 » : pour se défaire du joug de 
Vieille-Toulouse, Auzil se joint finalement 
à Vigoulet�

André Floucat-Allieres était un érudit 
passionné, et passionnant, comme on n’en 
rencontre que très rarement dans une vie� 
Il m’avait conduit sur le site d’un probable 
cimetière protestant de 1562 à 1572, et 
qu’il avait découvert�

Je rappelle sa bibliographie :
- Auzil et Vigoulet au XVIIIe siècle (2019)
- Auzil et Vigoulet au XVIIe siècle (2015)
-  Les tombes protestantes de Vigoulet 

(2014)
-  Sépultures de l’église Saint-Martin de 

Vigoulet Auzil (2011)
-  Saint-Sernin de Puybusque au XVII et 

XVIIIe siècle (2010)
- Vigoulet Auzil 1645 à 1905 (2005)

La bonhommie, la gentillesse, et l’érudition 
de André Floucat-Allieres manqueront à 
tous les passionnés d’histoire de notre 
village�

 Jacques Ségéric

Nous vous 
informons 
qu'un géomètre 
parcourra 
notre commune 
jusqu'en février 
2023 pour 
mettre à jour le 
plan cadastral.

André Floucat, présentant un de ses ouvrages, au maire 
Jacques Ségéric. Copyright La Dépêche du Midi.
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Vous avez été nombreux à répondre à l’appel lancé par le Mairie en solidarité avec le peuple 
ukrainien. Nous avons ainsi pu collecter de nombreuses denrées, produits d’hygiène, de soin 
et médicaments, que nous avons pu remettre à la protection civile. Un grand merci à tous !

Le vendredi 24 juin 2022 s’est tenue la fête de l’école�

L’ après-midi l’équipe enseignante avait 
organisé des jeux pour les enfants et en 
fin de journée les parents ont été conviés 

à rejoindre la fête� 

Pour le plus grand plaisir de tous, cette date 
a signé le retour du repas de fin d’année 
organisé par l’association AVEC (Association 
des Volontaires de l’École des Coteaux)�

Lors de cette soirée, l’association a réalisé le 
tirage au sort de sa traditionnelle tombola 
avec de nombreux lots en jeu, dont une grande 
partie offerte par des commerçants locaux� 
Les plus chanceux ont pu repartir avec une 
trottinette électrique, une console switch ou 
encore un panier garni Pillon� 

Les bénéfices de cette soirée participeront 
au financement des projets d’école de cette 
nouvelle année scolaire�

L’équipe A�V�E�C vous donne d’ores et déjà 
rendez-vous au mois de décembre pour la 
vente de sapins* et le goûter de Noël !

L’association A.V.E.C : Anne, Aude, Cécile, 
Christelle, Elie, Emilie, Julie, Sophie B., Sophie C. 

et Yasmine

*  commande via le bon qui sera distribué dans 
vos boîtes aux lettres ou via le lien internet que 
vous trouverez sur le site de la mairie

A.V.E.C

Dons pour l’Ukraine :
merci pour votre générosité !
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Initiation aux 
Premiers Secours

à l’école

C' est avec beaucoup d'enthousiasme que fin juin tous les élèves de l'école des 
Coteaux, de la Maternelle et du Primaire, ont été initiés aux Premiers Secours� 
Des intervenants de la Croix-Rouge Française de l'unité locale de Toulouse se 

sont rendus à l'école pendant 2 jours et demi, et ont animé des enseignements par petits 
groupes adaptés à l'âge des enfants. Ainsi les 163 élèves de l'école ont pu en bénéficier.
Les élèves de plus de 10 ans ont même pu apprendre les compressions cardio-thoraciques 
et ont reçu le Certificat d'Etat " Gestes Qui Sauvent ". Ce projet citoyen a été mené grâce 
au financement de l'ADPS (Association De Prévoyance Santé) et à la coordination avec 
l'équipe enseignante�  
 Anne GALISSIER, membre de l'équipe AVEC

             www�adps-sante�fr                     www�toulouse�croix-rouge�fr

Le 14 juin dernier, les Ainés se sont plongés dans les origines du Pastel�

N ous avons visité le musée du Pastel 
et après avoir beaucoup appris sur 
ses origines et sa fabrication, nous 

sommes passés à la pratique grâce à un 
atelier où chacun a pu donner libre cours à 
son imagination en appliquant les techniques 
de teinture au pastel : motifs, teinture, rinçage, 
séchage…
Après avoir “ admiré “ les résultats (quelquefois 
aussi inattendus que surprenants !), chacun 
est reparti avec son sac personnalisé vers le 
restaurant l’Aléa à Labège où un déjeuner très 

apprécié fut servi dans une ambiance et un 
cadre très conviviaux�

Ce fut une découverte intéressante et appréciée 
de tous, le retour en bus nous permettant 
d’échanger nos impressions�
Merci à Virginie Bousquet pour le choix du 
thème et l’organisation�

À bientôt pour une prochaine rencontre !
 

Catherine BAYOT, pour le Lien Social

Sortie des Aînés au 
Muséum Terre de PASTEL

Remise de diplômes à l’école
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L e samedi 9 avril, 40 familles de Vigoulet-
Auzil et des villages alentours ont pu 
participer à 2 spectacles interactifs 

musicaux de la compagnie Au cœur d’un 
conte, dans le centre culturel mis à disposition 
par la mairie�

Le premier était pour les enfants de 0 à 3 
ans avec leurs parents : les parents et les 
enfants ont réalisé des postures de yoga des 
personnages principaux du conte et ont pu 
aider Gaufrette, une petite chatte perdue, à 
rejoindre sa maman !

Le deuxième était pour les enfants de 4 à 7 ans. 
Les enfants sont partis aider Maddy, une petite 
abeille qui avait perdu le soleil sur son île�
Ce fut une belle matinée !
Les familles ont pu faire leurs retours sur ces 
deux spectacles, et échanger avec les artistes�

Vincent Pinson, photographe professionnel, a 
pu réaliser de belles photos pour le dossier de 
presse de la compagnie�
Maintenant, ces deux contes vont être proposés 
aux centres culturels, écoles maternelles, 
théâtre, RAM…

Au cœur d’un conte : C’est la rencontre entre 
Laurence Barraud, musicienne, infirmière 
sophrologue et enseignante de Qi Gong de 
l’association Arts en Mouvements 31 basée à 
Aureville, et de Noémie Retif, professeur de 
yoga et naturopathe dans le sud de Toulouse. 

Leurs sites internet :
https://noemieretif.wixsite.com/naturopathe

https://artsenmouvements31.fr/

Photographies : ©Vincent Pinson 
https://pinsonvincent.wixsite.com/pinson   

Retour du spectacle conte yoga en 
musique interactif

Proposé par la compagnie “ Au cœur d’un conte ” 
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L’ association Arabesque a vécu une 
saison 2021/2022 très positive� Très 
bonne ambiance, qualité du travail des 

élèves avec une mention spéciale pour les 
jeunes débutants� Classe également avec de 
nouveaux adultes ayant un excellent niveau� 
Que du bonheur !

 Anouk (15 ans) a souhaité passer le concours du 
conservatoire de Toulouse qu'elle a brillamment 
réussi� 
 
Cette année trois spectacles ont été présentés 
à Auzeville-Tolosane, Vigoulet-Auzil et Vieille-
Toulouse dans le cadre des fêtes des villages�

PLANNING 2022/2023
•  Lundi & Vendredi à Vigoulet-Auzil  

(17h30 – 19h30) ; cours adulte le lundi
•  Mardi & Mercredi à Vieille-Toulouse 

(mardi 17h30 - 19h ; débutants avancés) 
•  Jeudi à Pechbusque (17h - 19h ; 

débutants avancés)

CONTACT ET RENSEIGNEMENTS : 
Anne-Marie Dubos Bertier

marie�bertier@sfr�fr

Orientation
scolaire 2022

Votre enfant est en 3e, 2nde, 1re, Tle, vous 
souhaitez l’aider à se préparer pour les 
échéances d’orientation, vous vous posez 
des questions sur les différents parcours 
scolaires possibles (voie professionnelle, 
bac pro / techno / général), quelles 
spécialités choisir, quelle famille de 
métiers, quelles études supérieures (vœux 
Parcoursup) ? 
Danielle Godin vous propose de répondre 
à vos questions lors d’un entretien (offert) 
de 30 à 45 minutes en présentiel à 
Vigoulet-Auzil ou par téléphone�

DANIELLE GODIN
Coach consultante, diplômée et certifiée 
RNCP / Coaching d’orientation scolaire 

et professionnelle Collégiens / Lycéens / 
Etudiants : 06 72 99 19 36
cap�equilibres@gmail�com
https://cap-equilibres�fr/

Arabesque

Réseau des coteaux  
Le « Réseau des coteaux », ce sont des entrepreneurs 
des villages des coteaux (Vigoulet-Auzil, Mervilla, 
Rebigue, Pechbusque, Vieille-Toulouse,...) qui se 
rencontrent 1 fois par mois.

L'objectif du réseau est de sortir de la solitude de 
l'entrepreneur, se rencontrer, développer de la 
solidarité et pourquoi pas des synergies�
Depuis janvier 2022 où nous avons commencé, nous 
sommes désormais 23 à faire partie du réseau : 
plombiers, coachs, agents immobiliers, tapissière, 
taxi, atelier de poterie, restaurateur… Différentes 
professions sont représentées et nous accueillons toutes 
les personnes intéressées pour échanger !

Si vous êtes entrepreneur.es et vous avez envie 
de participer au Réseau des Coteaux, vous 

pouvez me contacter au 06 20 78 22 04

Virginie Cotel, Coach pour personnes atypiques
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Fabienne, nous vous connaissons à 
Vigoulet-Auzil pour enseigner le Qi gong et 
la méditation, vous venez d’éditer en juin 
votre premier livre « l’Âme est Conscience », 
de quoi traite-t-il précisément ?
Sous forme de journal, je nous invite à regarder 
à l’intérieur de nous et à parcourir le plus grand 
des voyages : l’exploration de notre être.  
Je tente de répondre aux trois questions 
existentielles qu’un grand nombre d’entre nous se 
pose, et aujourd’hui, de plus en plus de jeunes face 
à la complexité de notre monde : Qui suis-je ? 
D’où venons-nous ? Où allons-nous ? Quel est le 
sens de notre vie ? 
Dans mon livre « L’Âme est Conscience », je 
partage quinze ans de quête personnelle dans 
laquelle le lecteur me suit dans mes pérégrinations 
qui m’ont emmenée à faire une méditation 
chamanique dans le désert marocain, à me 
former aux arts énergétiques chinois auprès de 
maîtres chinois et comprendre la voie ésotérique 
la plus ancienne de Chine, le Tao ; à pratiquer 
et à enseigner la méditation et le Qi gong ; à 
vivre des états modifiés de conscience dans les 
Caraïbes et l’ouest de la France ; à lever le voile 
de l’arbre de vie de la Kabbale… 

Mes investigations, mes introspections et mes 
expériences personnelles embarquent le lecteur 
dans le mystère de notre conscience.  Il est 
question d’aller à la recherche de notre véritable 
identité, de définir ce qu’est « être humain », de 
dénouer les concepts du temps, d’infini, de notre 
âme, de la mort, d’incarnation, de déchiffrer les 
états modifiés de Conscience, les psychédéliques, 
le rêve, le Chamanisme, tout ceci complété par 
des pratiques méditatives. 

Qu’est-ce qui vous a motivé à écrire sur ce 
thème si complexe et si personnel ?
Je me suis toujours passionnée pour l’Art et pour 
les choses existentielles « inexpliquées ».
La connaissance de Soi, l’épanouissement 
de l’être, la spiritualité, la philosophie et la 
recherche du Beau sont le fil conducteur de toutes 
mes expériences et recherches et sont devenus 
pour moi un « Art d’être au monde ». 
Infatigable chercheuse, mes recherches m’ont 
permis de poser un message d’universalité 
entre les sagesses anciennes, la mystique des 
différentes religions et les croiser avec les 
dernières découvertes de la physique quantique 
et des neurosciences.
Je donne sens à ma vie par leur transmission dans 
l’accompagnement de groupe par le Qi gong, 
la méditation, le développement personnel, 
mais aussi par le langage symbolique de mes 
peintures, et l’écriture s’est présentée à moi 
comme une évidence. 
Toutes ses formes d’art sont, pour moi, autant 
d’états méditatifs, ressourçants et épanouissants, 
qui me fournissent une véritable et une profonde 
joie à vivre et à transmettre.

Quels enseignements avez-vous reçu et vous 
ont aidé dans votre chemin ?
J’ai toujours pratiqué « mes arts » tout au 
long de ma vie en parallèle de mon travail et 
de ma vie de famille, car ils sont pour moi ma 
« nourriture divine », celle qui me relie et me fait 
me sentir à ma juste place.  
Mes questions existentielles et mon besoin de 
comprendre qui nous sommes vraiment, m’ont 
amenés à être certifiée en sciences des religions 

Une écrivaine de Vigoulet vous parle 
de son livre « L’Âme est Conscience » 
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Q uelques modifications dans la 
composition du bureau depuis un an�
Nous avons déploré dans le bureau, 

le décès de notre très cher ami Yves Aragon 
et le départ de Jacques Périé pour raisons 
personnelles�
Le bureau compte maintenant 4 administrateurs�

COMPOSITION ACTUELLE :
•  Président : Jean-Pierre Clément
•  Secrétaire : Olivier Cuvillier
•  Trésorier : Allan Bonnet
•  Administrateurs : Marie-Lise Maddelein, 

Francoise Clément, Francoise Poli et Marie 
Carmen Degoy

Nous nous efforçons de continuer dans la ligne 
de conduite de notre association, à savoir, 
organiser des conférences si possible avec des 
conférenciers de la région, sur des sujets variés : 
historiques, scientifiques, philosophiques, santé, 
bien être, environnement etc� en évitant tous 
sujets polémiques ou politiquement engagés�
Nous sommes en finalisation du prochain cycle 
de conférences qui concernera spécifiquement : 
les nouvelles technologies, l’histoire de la 
région, la préhistoire, la lutte contre la pollution, 
la botanique, et la santé�

 Olivier CUVILLIER

A près avoir mis en ligne la plaquette 
2022/2023 sur le site web de la 
mairie puis l’avoir distribuée dans la 

commune et chez nos partenaires, les bénévoles 
de l’ACSELVA étaient présents pour représenter 
leurs activités et recevoir des inscriptions�
Cela a été un plaisir de retrouver des fidèles 
et de faire connaissance avec des nouveaux, 
souvent venus en famille� Croissance et 
rajeunissement pour notre Association�
Nous sommes heureux de proposer à 
nouveau cette année l’activité d’éveil musical 
à l’école maternelle du village� Madame 

Catherine Crapez, professeure de piano de 
l’ACSELVA, dirige cette activité avec beaucoup 
d’enthousiasme� Les enfants se retrouvent en 2 
groupes le jeudi après l’école pour découvrir ou 
développer l’écoute de la musique, du rythme, 
la lecture, les instruments de l’orchestre, la 
motricité, le chant, des jeux mémorisants…Tous 
ces acquis seront utiles à de jeunes musiciens�
À l’heure où ce magazine sera publié, les 
activités battront leur plein mais il est toujours 
possible de commencer en cours d’année�

Bonne année sportive, culturelle et de loisirs !

par l’ICT de Toulouse, également en méditation 
sunyata avec un maître vietnamien, à passer mon 
diplôme en art énergétique chinois auprès de 
maîtres à Paris et en Chine et aussi auprès de la 
fédération (F.E.Q.G.A.E), à suivre des formations 
en psychologie positive, tantra, dynamique 
matricielle, chamanisme, et en animation de 
cercles de femmes avec Monique Grande.

Seriez-vous intéressée pour offrir aux 
vigouletains une conférence sur ce sujet de 
la Conscience et présenter votre livre ?
Je vais même proposer mieux : une conférence-
atelier au sein de laquelle j’aborderai les thèmes 

essentiels de mon livre, avec quelques lectures 
de passages, suivi d’une expérience pratique de 
méditation collective des participants, puis des 
échanges entre nous et un petit verre d’amitié ! 
Cela se déroulera dans la nouvelle yourte installée 
à l’école… Le lieu s’y prête bien. Voyons cela 
comme un petit cadeau de Noël pour le jeudi 15 
décembre à 20h30.

En attendant, où peut-on se procurer votre 
livre ?
Dans toutes les librairies sur commande, ou en 
ligne.

Association Les Quatre Vents

ACSELVA : du forum à la rentrée
La matinée du samedi 3 septembre une grande animation a régné sous 
la halle de la mairie pour le forum des Associations� 
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Ciné Coteaux vous informe

La médiathèque, jardin des Hespérides...

LES DATES PRÉVISIONNELLES DES PROCHAINES SÉANCES DE CINÉMA  
SONT LES JEUDIS :
2022 : 6 octobre / 3 novembre / 8 décembre
2023 : 26 janvier / 23 février / 23 mars / 27 avril / 25 mai / 22 juin 

En fonction de l’avancement des travaux de rénovation du Centre Culturel, ces dates pourront 
être modifiées. Vous en serez informés par vos moyens de communication habituels (site internet, 
newsletter, panneau lumineux, application PanneauPocket)�

PROCHAIN FILM À L’AFFICHE LE JEUDI 6 OCTOBRE :

" Les volets verts "de Jean Becker (Drame-1h39)     
Avec Gérard Depardieu, Fanny Ardant, Benoît Poelvoorde

Synopsis
" Les Volets verts " dresse le portrait d’un monstre sacré, Jules Maugin, un 
acteur au sommet de sa gloire dans les années 70. Sous la personnalité 
célèbre, l’intimité d’un homme se révèle.

A près avoir subi les 
coups de freins brutaux 
liés au Covid pendant 

ces derniers mois, qui ont 
entravé le fonctionnement de 
la médiathèque, nous espérons 
maintenant que cette crise est 
derrière nous�
Des faits plus utiles ont eu lieu 
ces derniers mois : changement 
d’ordinateur et d’imprimante, 
changement de logiciel de 
gestion du fonctionnement 
de la bibliothèque� Acquérir 
une bonne utilisation avant 
même une bonne maîtrise d’un 
quelconque logiciel demande 
du temps !

Il faut souligner l’implication remarquable des personnes qui font que la bibliothèque fonctionne, 
du mieux possible, le plus souvent possible� Je souligne le travail de fond des bénévoles ; le travail  
discret des membres du Bureau de l’association en charge de la Médiathèque, et l’accueil mieux 
que convivial que Sophie sait offrir à chaque visiteur�

Le coin des jeunes  
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LA MÉDIATHÈQUE EN PRATIQUE :
•  les modalités d’inscription : une inscription par famille (équivalente au prix d’un livre) ; emprunt 

possible d’un maximum de 6 documents pour une durée de 3 semaines ;
•  la médiathèque propose non seulement des livres (des achats réguliers, dont la liste est publiée 

sur le site municipal, sont effectués plusieurs fois dans  l’année) mais aussi – grâce au support de 
la MD31 – des CD de musique variée,  des « vinyles », des DVD de films et séries. Le coin des 
plus jeunes présente BD et albums�

•  Un tel lieu a vocation à accueillir, tout simplement� Cela peut être, comme il y a quelques temps, 
des expositions ou un concert, adaptés au lieu, ou encore les enfants de l’école�

Tout cela pour les lectures de notre public : les personnes qui vous accueillent peuvent aussi vous 
conseiller dans vos recherches « du bon bouquin »� Lecteurs habitués et futurs lecteurs, petits et 
grands, les limites d’âge bien connues des lecteurs de Tintin n’ont pas cours à la Médiathèque… 
 Marie-Fébronie et Jean-Claude Lestriez

La Médiathèque et son petit jardin

Découverte de la harpe pour les enfants de l’école

« La Danse, c’est l’art de la performance de l’âme » Binbin

U tiliser un langage oublié, ancestral et 
universel, mettre en mouvement ce qui 
est, ici et maintenant, de manière libre 

et spontanée, sans jugement, c’est retrouver nos 
danses premières archaïques� C’est ce que je 
vous invite à explorer cette année, un jeudi par 
mois en soirée� Pas besoin de « savoir » danser :  
tout le monde est danseur ! Lâcher le mental 
et laisser le corps exprimer ce qu’il ressent 
sur l’énergie de rythmes musicaux différents� 
Je vous guiderai, pour des expériences qui 
peuvent vite ressembler à des « fragments 
d’éternité »� L’inconscient, l’âme peuvent alors 
se raconter sans barrière dans une liberté 
retrouvée� En effet, ce langage corporel 
permet de nous libérer, de vider notre mental 
pour nous réveiller à notre authenticité en 
retrouvant notre véritable identité et non vivre 
" ce que nous pensons être ", conditionnés par 
des mémoires anciennes, notre éducation et 
notre culture� Chaque séance se termine par 
une relaxation ou méditation pour intérioriser 
ce qui doit être, puis d’échanges pour celles et 
ceux qui le souhaitent�

OUVERTURE ET TARIFS : 
•  Les jeudis de 19h30 à 21h 

2022 : 10/11/2022 ;  
2023 : 12/01 ; 09/02 ; 09/03 ; 13/04 ; 
11/05 

•  Tarif : 20 euros la séance et 30 euros 
couple�

Contacter avant chaque participation : 
Fabienne Vannucci Moraly

06 20 73 49 / fabienne�moraly@gmail�com 
www�fabiennevannuccimoraly�com 

Danse Libre Méditative

Peinture huile sur toile de l’animatrice 
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Véritable réponse à notre société 
actuelle pour gérer le stress et prévenir 
sa santé, le QI GONG, méthode 
ancestrale chinoise est un travail interne 
sur sa propre énergie pratiqué par 
des mouvements lents et harmonieux 
en relation avec les principes de la 
médecine chinoise�

Ses bienfaits sont multiples : 
•  Mobilisation, tonification et harmonisation de 

l’énergie dans le corps > amélioration de la 
vitalité et de l’immunité, meilleur fonctionnement 
organique et physiologique� 

•  Meilleure conscience du corps > équilibre, tonus, 
souplesse�

•  Équilibre du corps et de l’esprit > diminution 
du stress, mieux-être, meilleure capacité de 
concentration�

•  Renforcement des tendons et des muscles�
Le Qi gong s’adresse à tout le monde, quel que soit 
son âge et sa condition physique�
L’objectif est de prévenir ou retrouver sa forme 
physique tout en reliant le corps et l’esprit dans 
un équilibre bienfaisant et conscient et ainsi de 
trouver la joie d’Être au monde� C’est une forme 
de méditation en mouvement�

Nouvelle Formule 2022 -2023 : 9 stages en 
présentiel et 14 cours en visio (zoom)
Cette proposition permet de découvrir et corriger 
en présence de l’enseignant 1f/mois et de pratiquer 
l’acquis du stage en zoom entre 2 stages et cela, 
de n’importe où, où vous vous trouvez !

Percevoir et comprendre les multiples dimensions 
de son être : physique, émotionnelle, mentale et 
spirituelle� 
La méditation, par une pratique régulière 
développe nos capacités, notre puissance d’être, 
notre joie de vivre et petit à petit, notre conscience 
s’élargit� 
Bien plus qu’un outil de gestion de stress et de nos 
émotions, c’est avant tout un outil d’éveil spirituel 
que nous ne devons pas réduire à une réponse à 
une nouvelle attente : celle de la performance du 
bien-être, de prolonger sa vie, et bien d’autres 
choses encore…
D’abord, plonger l’esprit dans le silence et le 
corps sans « rien faire » permet d’observer sa vie 
intérieure�  
Alors qu’aujourd’hui, plus que jamais, nous sommes 
brinqueballés par les choses extérieures engendrant 
pour beaucoup une peur continue de vivre, seul, 
l’acte régulier de « regarder à l’intérieur » peut 
nous sortir de nos aliénations…

Méditer nous met en relation avec nos pensées� 
Petit à petit, nous apprenons à nous en distancier 
et à ne plus s’identifier à elles. Nous voyons alors 
le mouvement perpétuel de toutes les choses 
impermanentes et alors nous trouvons le grand 
calme, lorsque nous avons accepté cela� 
La méditation nous amène à nous faire sortir de 
l’illusion de la permanence et c’est cela qui rend 
heureux� 

Les ateliers sont dispensés gratuitement 1 
dimanche par mois (voir planning sur le site de 
la mairie ou sur mon site) 15mn après le stage 
de Qi Gong. 

Formée et pratiquant depuis 15 ans la méditation, 
diplômée en art énergétique chinois et enseignante 
de Qi gong, artiste et écrivaine, éternelle 
chercheuse sur notre condition humaine, je vous 
guiderai avec pédagogie à travers des techniques 
ancestrales sur le chemin de l’éveil�  

Association Art & Qi Gong en Tolosa
Qi Gong et Méditation 2022-2023, l’Art d’être au monde

COURS ET STAGES DE QI GONG

LES ATELIERS DE MÉDITATION

Renseignements : Fabienne 06 20 73 49 77 – fabienne.moraly@gmail.com  -  www.fabiennevannuccimoraly
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L'atelier des Coteaux
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Les projets pédagogiques de  
l’école maternelle des Coteaux 

autour de la biodiversité
La biodiversité est une problématique pré-
sente dans les programmes des enseigne-
ments disciplinaires, de l’école jusqu’au 
lycée. L'École participe ainsi à former les 
élèves aux enjeux de la biodiversité, et à 
leurs interdépendances, tout en participant 
à sa préservation.

Depuis deux ans, l’école des coteaux, à Vigou-
let-Auzil, met en place, grâce aux élus locaux, 
au Sicoval et aux familles, des projets pédago-
giques et écocitoyens d’éducation à l’environ-
nement et de préservation de la biodiversité, 
qui ont pour but de sensibiliser le jeune public à 
la protection du territoire� Nous avons eu envie 
de partager avec vous quelques exemples de 
projets menés dans les classes de maternelle�

En 2020/2021, les élèves ont participé à une 
intervention du Sicoval en classe sur l’observa-
tion des « petites bêtes du compost ». Ainsi 
un composteur a été placé dans la cour mater-
nelle pour les déchets végétaux du goûter du 
matin, exclusivement à base de fruits� 

L’étude des êtres vivants utiles dans le pro-
cessus de compostage a ensuite été le départ 
d’un projet sur les insectes : les élèves ont été 
sensibilisés à l’utilité de certains insectes pour 
le jardinier, et ont pu aller visiter la « Clairière 
aux insectes », à l’été 2021� 
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Un début de jardin potager pédagogique a été initié au printemps 2021 dans la cour maternelle, 
et se poursuit chaque année avec des jardinières potagères qui se sont agrandies et enrichies� Les 
élèves apprennent à reconnaître les légumes et leurs besoins, et à abriter et protéger des insectes 
utiles dans les hôtels à insectes installés dans le jardin ou dans les haies de la cour�

Chantier de plantation de février 2022
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Pour l’année 2021/2022, un projet sur la Bio-
diversité a été l’étude des arbres et des végé-
taux, avec une action de plantation citoyenne 
sur la commune « 100 arbres plantés, pour 
Vigoulet-Auzil ! » : la création d’un espace 
pour tous, un parc arboré qui accueillera des 
fruitiers l’année prochaine et qui se veut pro-
tecteur de la biodiversité� 

En effet, sur un terrain de la mairie en contrebas 
de la crèche et du centre culturel, les enfants, 
parents et habitants de la commune ont planté 
100 arbres et arbustes avec le soutien tech-
nique de l’association « Arbres et paysages 
d’autan » et le soutien financier de la mairie. 
Cet espace est amené à évoluer et être enrichi 
l’année prochaine et les années futures� 

Une haie composée d’esssences locales peu 
gourmandes en eau (viorne, lilas���) a aussi été 
plantée par les enfants et leurs familles dans 
la cour de l’école�

Quelques mois après la plantation, et malgré 
un été aux conditions climatiques extrêmes, 
nous avons le plaisir de constater que la plu-
part des plants ont bien pris et qu’ils pour-
suivent sereinement leur croissance� 

Un deuxième projet de l’école a été centré 
sur l’étude des oiseaux, sauvages et domes-
tiques. Les enfants ont eu la chance de béné-

ficier de l’intervention de M. Richard Tisseyre 
pour examiner les critères anatomiques qui 
permettent de déterminer le groupe des 
oiseaux, et apprendre sur leurs modes de vie� 

L’école a ensuite investi dans des mangeoires 
pour permettre d’attirer les oiseaux dans le 
jardin de l’école� 

Enfin, les élèves ont eu la chance de voir naître 
le projet « Un poulailler pour l’école ! ».
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Des œufs ont été mis en couveuse en classe et 
un magnifique parc à poules a été construit 
par la mairie afin d’accueillir les poussins et 
de pérenniser cette action� Les poules ont main-
tenant grandi, et nous offrent leurs premiers 
œufs�

Une sortie cinéma pour voir le documentaire 
poétique « Le chêne », univers rempli de bio-
diversité, a été organisée pour tous les élèves 
de l’école, et d’autres sorties sont prévues� 

Le Sicoval est également intervenu en classe 
sur le thème de l’eau pour les élémentaires 
et sur le tri des déchets pour les maternelles : 
une occasion de réfléchir à la gestion de nos 
ressources, de nos déchets et de notre impact 
sur notre terre !

Enfin, l’année 2022/2023 verra, entre autres, 
la poursuite du projet de plantation d’arbres 
fruitiers sur la commune, toujours avec le soutien 
d’Arbres et Paysages d’Autan�

Bénédicte Tison et Patricia Cosio (enseignantes 
en maternelle)
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Réchauffement climatique : 
que faire à mon échelle ? 

C et été a été chaud, très chaud, et 
a battu tous les records en termes 
de canicules et sécheresse� Si le 

réchauffement climatique est aujourd’hui une 
triste évidence, et son origine anthropique n’est 
plus à démontrer, chacun peut légitimement se 
demander comment agir, à son échelle, pour 
le limiter (car on parle bien aujourd’hui de le 
« limiter », et non plus de l’empêcher)� Le but 
de cet article est de donner à chacun des clés 
simples d’action et de compréhension�

À QUOI EST DÛ LE RÉCHAUFFEMENT 
CLIMATIQUE ?

Il est aujourd’hui prouvé que le réchauffement 
climatique que nous connaissons est d’origine 
humaine (nous avons basculé dans l’ère 
que les scientifiques appellent désormais 
l’anthropocène), et qu’il est totalement inédit 
par son ampleur et sa rapidité� 

Il est le résultat de nos activités humaines, 
qui ont pour la plupart comme point commun 
d’émettre des gaz à effet de serre (CO2, 
méthane, protoxyde d’azote)�

Ces gaz sont générés par la combustion des 
énergies fossiles (charbon, pétrole, gaz) et 
concernent donc aussi bien le transport que la 
construction et l’industrie��� bref, à peu près tout 
ce que notre civilisation industrielle a inventé� La 
déforestation induite par l’agriculture intensive 
contribue aussi massivement à la génération de 
gaz à effet de serre car elle se fait en brûlant 
la forêt�

POURQUOI CES GAZ RÉCHAUFFENT-ILS 
NOTRE CLIMAT ? 

Ils réchauffent notre atmosphère en créant un 
effet de serre additionnel�

L’effet de serre est à la base un phénomène 
tout à fait naturel, et même indispensable 
à rendre la Terre vivable� Grâce à lui, la 
température moyenne sur Terre est de 15° ; 
sans lui elle serait d’environ -18°� L’effet de 
serre permet donc d’avoir de l’eau à l’état 
liquide, indispensable à toute forme de vie���

Le problème est que le CO2 que nous émettons 
augmente cet effet de serre naturel, en 
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emprisonnant davantage l’énergie du soleil, 
dont une partie repart normalement dans 
l’espace� Avec l’effet de serre additionnel, on 
peut dire que trop d’énergie reste sur Terre, ce 
qui a pour conséquence de réchauffer le climat 
et les océans�

Chaque gramme de CO2 émis a donc un 
impact sur le climat� Chaque Français émet en 
moyenne 11 tonnes de CO2 par an� Il faudrait 
tomber à 2 tonnes par an et par Français pour 
respecter les accords de Paris sur le climat et 
limiter le réchauffement à 2° (ce qui sera déjà 
colossal en termes d’impact pour nous)�

QUE PUIS-JE FAIRE, À MON ÉCHELLE ?

Il existe un excellent simulateur en ligne, facile 
à utiliser, pour calculer son empreinte carbone : 
nosgestesclimat.fr. Vous pourrez, en quelques 
clics, vous situer par rapport à l’objectif des 2 
tonnes de CO2/an�

Vous avez envie d’agir ? Voici des pistes 
d’actions faciles et concrètes :

•  Limitez votre vitesse au volant.  L’Agence 
Internationale de l’Energie a présenté la 
baisse de vitesse sur autoroute comme 
premier levier pour réduire les consommations 
de pétrole� Abaisser la vitesse de 130 à 
110 à km/h permet d’économiser 16 % de 
carburant par kilomètre parcouru� C’est bon 
pour votre porte-monnaie et pour la planète�

•  Limitez votre consommation de viande 
L’élevage est un des secteurs les plus 
générateurs de gaz à effet de serre, même 
en production locale� À l’échelle de la 
planète, il entraîne des phénomènes massifs 

de déforestation, comme en Amazonie� 
Si vous consommez de la viande, préférez le 
poulet au bœuf�

•  Évitez de prendre l’avion : un trajet Paris/
New-York équivaut à plus de 2 tonnes de 
CO2 par personne, soit la totalité de notre 
« quota » carbone individuel annuel si nous 
voulons respecter le cadre des accords de 
Paris� Privilégiez le train, et pensez slow-
travel�

•  Achetez moins, achetez d’occasion ou 
réparez. La fabrication et le transport 
d’objets neufs sont de grandes sources 
d’émission de gaz à effet de serre� Faites 
attention au greenwashing, très en vogue 
quand il s’agit de vendre une nouveauté� En 
gros, il vaut toujours mieux ne pas acheter de 
nouvelles chaussures plutôt que d’acheter des 
chaussures recyclées !

•  Procédez à des travaux d’isolation de votre 
logement, pour limiter votre consommation 
d’énergie�

•  Favorisez une agriculture locale et biologique

Je terminerai en citant l’astrophysicien Aurélien 
Barrau, invité cet été à l’université du MEDEF 
(certainement un signe que les temps changent !) :  
Nous ne sommes pas la solution mais le 
problème ».

Et vous, vous allez faire quoi ?

Sources : Ademe, Fresque du climat, Bon Pote.
 
 Pascale Vignaux

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE :  
FAITES-VOUS ACCOMPAGNER PAR DES PROS !
Vous souhaitez améliorer l'isolation de votre logement pour mieux faire face aux chaleurs 
estivales, ou envisagez de changer de chaudière pour réduire votre facture de chauffage 
l’hiver prochain ?

Dans le cadre de France Rénov', le service public de Rénovation de l’habitat, des opérateurs 
spécialisés en rénovation énergétique et dédiés au territoire du Sicoval vous accompagnent 
de manière personnalisée dès la première étape et jusqu’à la fin des travaux.

Plus d’infos sur :
https://www�sicoval�fr/actualites/renovation-energetique-de-votre-logement-faites-vous-
accompagner-par-des-professionnels/



PROMENADE DANS 
LE CIEL ÉTOILÉ

En ces (très) chaudes nuits 
estivales, et sans attendre la 

nuit des étoiles, j’ai une envie de 

partir pour une petite flânerie 

dans le cosmos, extinction de 

l’éclairage nocturne aidant...

Visible également dans les 
mêmes conditions, notre 
proche voisine, la galaxie 
d’Andromède, qui se 
rapproche inexorable de nous 
pour venir nous étreindre 
dans 4 milliards d’années : 
c’est sûr, nous consacrerons 
un numéro spécial du Lien a 
cette rencontre colossale tout 
autant que (certainement…) 
pacifique….

Un petit clin d’œil en passant 

à l’astrophysicien Carl Sagan 

qui nous avait si justement 
qualifiés  de « poussières 
d’étoiles » avec la nébuleuse 

du Crabe, rémanent de la 
supernova de 1054, et donc 
creuset de cette grandiose 
alchimie du cosmos dont les 

étoiles en mourant se font 
semence de la matière qui 
nous compose.

Je ne saurai terminer ce bref article sans 
une pensée pour mon ami vigoulétain 
qui m’a inspiré cet article : voulant offrir 
un télescope d’enfant à son petit-fils 
pour son anniversaire, il m’a consulté 
pour échanger quelques idées sur les 
choix possibles : voilà une belle idée, 
apprendre à nos petits à découvrir la 
magie de l’univers ! Un télescope amateur 
permettant aujourd’hui d’observer, outre 
la Lune et les principales planètes, nombre 
d’objets du ciel profond que le grand 
Galilée avait au mieux entrevus !

Pourquoi ne pas lui dédier cette image 
de ces deux galaxies en fusion, dont la 
lumière nous parvient d’une époque où les 
dinosaures regardaient (peut-être...) le ciel 
avant qu’il ne leur tombe sur la tête.

Sans égaler la qualité des prises de 
vue du télescope spatial Hubble (avec 
James Webb, cela s’annonce encore plus 
fantastique !) avec ses fameux « piliers 
de la création », la nébuleuse de l’Aigle a 
belle allure depuis nos jardins vigoulétains. 
L’automne approchant, et les jours 
raccourcissant donc, il ne sera désormais 
plus nécessaire de se lever au milieu de la 
nuit pour contempler le cosmos !
Le temps de la grande nébuleuse d’Orion 
va venir : visible à l’œil nu (avec un bon 
ciel toutefois…), elle révèle toute sa beauté 
avec un télescope d’amateur .

« L’espace, ce n’est pas si loin : c’est à une heure de route, 
il suffirait de conduire à la verticale », disait Fred Hoyle…

Richard Tisseyre
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